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Prédication, Pentecôte, 31 mai 2009. 
 
Actes 2, 1 à 13, Romains 8, 14 à 16. 
 
Je vais vous raconter une histoire. 
 
Il était une fois 7 adolescents, 3 filles et 4 garçons qui aimaient particulièrement 
parler, parler et parler encore. 
Ces jeunes hommes et jeunes femmes se réunissaient le dimanche une fois par 
mois au temple de l'église réformée, à Annecy, vous savez juste en face de la 
gare. 
Arrivés pour 10h, on leur demandait d'abord d'assister au culte, et en plus de se 
mettre au premier rang. Selon les jours, on pouvait entendre des baillements 
prononcés, quand on abusait du bowling la veille, ou des petits rires quand 
l'orateur bien involontairement les provoquait. 
Mais aussi à chaque culte ils participaient en lisant une prière qu'ils préparaient 
eux-mêmes d'une fois à l'autre. Un dimanche ils ont même du se lever pour 
gestuer un chant. Quand on sait combien un adolescent n'est souvent pas très à 
l'aise avec son corps, on peut saluer leur docilité !  
Et aussi ils chantaient à pleine voix et de temps en temps oui, ils écoutaient très 
attentivement la Bonne Nouvelle que nous essayions de leur transmettre. 
 
Pour vous donner une idée du parcours de ce groupe, quand je suis arrivée il y a 
2 ans, cela n'allait pas fort, certains ne voulaient même plus venir, quant aux 
adultes qui les accompagnaient ils étaient en bout de course. 
2 années scolaires plus tard, les catéchètes disent avoir appris beaucoup avec 
eux et notre petit groupe veut continuer à se voir ensemble dans ces lieux et 
relancer notre groupe de jeunes qui s'était éteint depuis plusieurs années. 
Ce matin, deux d'entre eux ont demandé le baptême et  les autres confirmeront 
leur baptême tout à l'heure. 
Que de chemin parcouru ! Et pour tout cela, nous voulons dire merci à Dieu. 
Car c'est Lui qui façonne les coeurs, comme c'est Lui encore qui nous a guidés, 
jeunes, catéchètes et pasteur dans ce parcours.  
Et après les cultes du dimanche, leur journée n'était pas fini, 1 heure de travail et 
de découverte sur la Bible et sur notre relation à Dieu, un repas toujours fort 
attendu, un temps pour la vaisselle où la motivation n'était pas toujours au 
rendez-vous, et encore 1 heure de travail et de discussions où les interventions 
s’enchaînaient et ne se ressemblaient pas, toutes plus pertinentes les unes que les 
autres, sauf les « quand est-ce qu'on mage ? Ou « c'est quelle heure ? »…; sans 
oublier les temps en commun à apprendre le déroulement du culte et à écrire des 
prières, et les témoignages de paroissiens qui venaient nous parler de leur foi.  
Et vous me croirez ou pas, mais nous avions même un magicien parmi nous. 
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Quelle journée ! Quelle richesse ! Autant que vous dire que à 15h, catéchètes et 
pasteur rentraient bien fatigués ! 
 
Vous avez tous reconnus cette histoire, les ados ce sont vous bien sûr, et les 
rencontres du dimanche vos séances de caté. 
 
Comme vous pouvez le constater, chère assemblée, l’année a été bien animée et 
c’est tant mieux.  
Chers catéchumènes : plein d’énergie, de voix, et de questions, on peut dire que 
vous avez tiré profit de votre catéchisme.  
Une maman m'a même dit que son fils lors d'un culte lui avait expliqué le 
déroulement. 
 
Et puis souvent, arrivés là, après 3 ans de Kt et une confirmation ou un baptême 
en poche à Pentecôte, les jeunes se disent : « Ca y est c'est fini, maintenant on 
n'en parle plus !» 
Il faut avouer que notre façon d'organiser les choses est trompeuse : les 
confirmations et les baptêmes ont lieu à la fin de l’année scolaire, pour la plupart 
à la fin aussi du collège, alors on peut en déduire que c’est aussi la fin de notre 
vie dans l’Eglise, ou au moins le temps de faire une pause. 
Pourtant ce jour de Pentecôte marque un début, un commencement. Et vous ce 
matin, je sais bien que vous en êtes conscients : on ne demande pas son baptême 
pour tourner le dos à l'église dès la sortie du temple. Vous en êtes bien consients, 
la preuve en est que vous voulez continuer à venir ici vous retrouver, parler de 
Dieu et de la Bible et chanter ensemble. La preuve en est aussi que Nicolas qui 
n'a pas pu être là ce matin, et qui nous dira un mot tout à l'heure par sa maman, 
n'a pas dit : « tant pis ! », mais a souhaité du coup confirmer les voeux de son 
baptême à l'automne prochain lors d'un culte, entouré de tout le groupe. 
Alors, aujourd'hui, 31 mai 2009, c'est le commencement de votre vie d’adultes 
dans l'église.  
Ce cutle de Pentecôte est un culte festif pour marquer l'évolution de votre 
parcours dans l'église. 
Et le catéchisme quant à lui n'est jamais fini, même adultes nous avons encore 
besoin d'apprendre. Les catéchètes disent continuer à apprendre aujourd'hui avec 
vous quand ils préparent les séances. 
 
Comme Bruno a lu dans le livre des Actes, le jour de Pentecôte, 50 jours après la 
résurrection du Christ, les disciples reçoivent des langues de feu. Ils reçoivent 
l’Esprit Saint pour parler en toutes les langues et annoncer la Bonne Nouvelle au 
monde entier. 
Le jour de Pentecôte, Dieu s’adresse aux disciples : « maintenant Jésus n’est 
plus parmi vous physiquement, Il n’est plus là pour annoncer la Bonne Nouvelle 
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de mon amour, alors mettez-vous au boulot, je vous donne mon Esprit, vous êtes 
maintenant capables d’annoncer vous-mêmes ma Bonne Nouvelle. » 
Le jour de Pentecôte, en l’an 0, les disciples deviennent adultes dans leur foi, 
envoyés de Dieu. 
Le jour de Pentecôte, en l’an 2009, Adélaïde, Justine, Amélie, Eddy, Clément, 
Olivier, vous devenez adultes dans votre foi, envoyés de Dieu dans le monde. 
Certains ont demandé le baptême, d’autres vont confirmer leurs baptêmes. Tous, 
vous dîtes aujourd’hui devant nous tous pourquoi vous avez fait ce choix.  
Jusque là, vos parents vous ont accompagnés et guidés dans votre éducation 
religieuse. Maintenant ils ont fini leur travail. C’est vous qui décidez. Et vous 
avez tous affirmé vouloir vivre aux côtés de Jésus. 
 
C’est vrai que ce n’est pas une mince affaire... 
En plus, croire en Dieu n'est pas vraiment « branché » face à ses copains. Pour le 
moment vous nous avez dit que ce n'était pas un sujet que vous abordez avec vos 
amis mais un jour vous aurez l'occasion de dire pourquoi c'est important pour 
vous, c'est ce que l'on appelle le témoignage, c'est ce que sont venus faire les 
paroissiens cette année à nos séances de KT.  
Ce n'est pas d'ailleurs une question d'âge, même adulte ce n'est pas facile de dire 
sa foi. 
Mais la Bonne Nouvelle est que Jésus nous aime comme nous sommes, avec 
notre foi qui doute, avec nos mots hésitants, avec notre crainte de témoigner. Il 
est à nos côtés et nous accompagne tous les jours de nos vies. Jésus nous donne 
la force de croire, de vivre à ses côtés, et de le dire aux autres. Car tout seuls 
bien sûr, nous n’en sommes pas capables. 
Comme Dieu donne son Esprit aux disciples le jour de Pentecôte, Dieu vous 
donne son Esprit aujourd'hui et vous le donnera jour après jour pour vous aider à 
vivre à Ses côtés. 
En cela, le texte de Romains lu par Bruno tout à l’heure, dit que l’Esprit que 
nous recevons fait de nous des enfants de Dieu. 
Je vous disais au début que Pentencôte fait de vous des adultes, c’est vrai pour 
vous prendre en charge et décider par vous-mêmes de suivre ou non Jésus-
Christ. Mais nous restons quand même tous enfants de Dieu, car c’est Lui qui 
nous aime, nous porte et nous donne de la force. Nous sommes enfants car nous 
ne comprenons pas tout, et d'ailleurs nous ne comprendrons jamais tout : 
« pourquoi la guerre et le massacre d'innocents ? La maladie d'un enfant ? La 
mort de ma grand-mère que j’aimais tant ? » Ce sont des questions sans réponse. 
Mais l’assurance que nous avons est d’avoir Jésus à nos cotés, dans les bons et 
mauvais moments. Nous pouvons ainsi l’appeler « Père » et dans nos prières 
demander du courage pour vivre les deuils, vaincre le mal, mais aussi de la 
motivation pour les révisions scolaires, du discernement pour les choix 
d’orientation ou de la paix dans nos familles. 
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Je voudrais terminer en disant que, malgré toute votre bonne volonté, et malgré 
ce que j’ai dit au début sur le caté, non comme une fin, mais comme 
commencement d’une vie d’adulte en Eglise, cela ne sera pas toujours évident. 
Le plus important est que vous, parents, ayez guidés ces enfants dans la foi 
chrétienne, que vous responsables du jardin biblique, de l'école biblique et de 
caté, ayez semé une Parole, et que vous aujourd’hui, catéchumènes, ou plutôt 
ex-catéchumènes maintenant, ayez pris une décision du fond du cœur.  
Pour le reste, faisons confiance à l’Esprit de Dieu qui agit sur chacun de nous en 
son temps. 
 
Toutes ces paroles pour les jeunes ce matin, mais qui s’adressent aussi à nous 
tous, nous pour qui Pentecôte nous rappelle que chaque jour nous avons à 
demander à Dieu de nous rendre encore adultes dans notre foi pour avoir la force 
d’annoncer La Bonne Nouvelle de son incroyable amour autour de nous. 
 
Que nous puissions chanter maintenant d 'une même voix et d'un même coeur 
« Magnifique est le Seigneur, tout mon coeur pour chanter Dieu », et le 
remercier encore pour tous ces bienfaits auprès de chacun de nous. 
 
Amen. 
 
« Magnifique est le Seigneur », 14 / 03, p. 1,2,3,4,8. 
 
Pasteur Charlotte Gérard. 
 
 
 
  


